

Bassin hyérois

BORMES-LES-MIMOSAS Var Natin 17/09/16

Une nurserie expérimentale pour les poissons dans le port

Si le port de Bormes a connu une baisse de fréquentation en terme de passages au mois de juillet estimée à 15 %, le mois d'août a été équivalent aux années précédentes avec un taux de remplissage maximum. « Nous maintenons les chiffres de l'été dernier grâce, notamment, à la qualité de service du carénage et de la station d'avitaillement », constate Jean-Pierre Gastaud, directeur du port. Durant les deux mois, 11 saisonniers se sont relayés pour prêter main-forte aux employés du port et accueillir les plaisanciers dans les meilleures conditions.

L'été s'est donc bien déroulé avec, à la tête de la capitainerie, Didier Abba, le nouveau capitaine du port qui effectuait sa première saison à ce poste.

Un deuxième semi-rigide a été mis en service pour accueillir les plaisanciers à l'entrée du port et les mener jusqu'à leur place.

Des vélos sont aussi prêtés aux plaisanciers afin de leur permettre de se déplacer sur les quais de manière écologique.

L'arrière-saison se présente sous les meilleurs auspices. Avec ses 1 000 anneaux, le port de Bormes s'engage depuis toujours sur le dévelop-



Le port de Bormes mise sur le développement durable.

(Photos B. K.)

pement durable et l'environnement. La structure obtient depuis 24 années consécutives le pavillon bleu des ports propres. D'autres labels récompensent aussi le port comme la certification AFNOR pour la gestion environnementale, le choix des énergies renouvelables, la charte des ports de pêche et de plaisance sans oublier l'opération « Vacances propres: je navigue, je trie ».

Initiative originale

Dans la continuité, le Yacht-Club gestionnaire du port, a décidé d'aller encore plus loin dans son engagement

environnemental. A titre expérimental, avec l'aide de la Région et de l'Agence de l'eau, le port de Bormes a été choisi pour disposer contre les quais, des herbiers artificiels faisant office d'abris pour les poissons juvéniles. Ainsi, 20m² d'herbiers vont être installés pour que les petits poissons puissent se mettre à l'abri des prédateurs. Bormes sera le premier port du Var à tester ses nurseries pour les jeunes poissons. Cette opération s'harmonise avec l'exposition permanente de photos sous-marines qui orne les quais.

« Tout au long de l'année nous



Mise en place d'un herbier artificiel pour les poissons juvéniles.

essayons de sensibiliser les vacanciers à nos démarches environnementales », conclut Jean-Pierre Gastaud.

B. K.